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Éditorial 
Le cocktail des bénévoles était cette rencontre annuelle 

très réussie qui a lancé notre nouvelle année d’activités.  

Nous étions réunis dans la joie des retrouvailles. C’était 

aussi un appel à la participation de tous les membres afin 

d’organiser des activités qui nous regroupent et nous 

poussent de l’avant. Le discours du Président d’honneur 

du cocktail Peter Malouf a revisité une page d’histoire de 

la Communauté et parlé du chemin parcouru et de sa 

fierté de contribuer, avec sa famille, à l’essor de notre 

société. 

Nous sommes allés visiter le Parlement à Québec et M. 

André A. Morin, député de l’Acadie, nous a reçus et fait 

une déclaration en chambre pour nous féliciter à 

l’occasion du 60ième anniversaire de L’Entraide.  

Les vents violents de la politique dans le monde nous ont 

amené leur lot de soucis et nous partageons cette 

inquiétude provoquée par la guerre et la souffrance 

occasionnée par les bombardements incessants de 

populations innocentes au Moyen-Orient en Palestine, au 

Liban et ailleurs.  Personne ne peut vivre heureux quand 

son voisin qui souffre est en deuil ou ne trouve pas à 

manger. Prions pour la justice et la compassion dans le 

cœur des hommes, prions pour la paix. L’Entraide est 

essentielle. 

Claudie Ayas, présidente 
 

 

PENSÉE DU MOIS 
We may not always know where we are going but it is 
good to know where we came from … our origins 

     Nora Malouf 

 

Visite au Parlement  

le 17 septembre 2024 
 

 

 
 

Notre délégation comptait 21 personnes et c’est avec joie 

et excitation que nous répondions à l’invitation du député 

de l’Acadie André A. Morin qui allait présenter en 

chambre une motion de félicitations à l’Entraide pour un 

travail bien apprécié. 

 
 

Tôt le matin nous sommes partis en autobus pour arriver 

à la ville de Québec devant le Parlement à 10h 45. Belle 

journée ensoleillée. Après les mesures de sécurité et 

quelques photos souvenir nous nous sommes dirigés vers 

le restaurant du Parlement pour le dîner. Par la suite, 

nous avons eu droit à une visite guidée de cet édifice 

patrimonial qui contient beaucoup de symboles et 

d’histoire. 

mailto:info@entraideboisdeboulogne.ca
http://www.entraideboisdeboulogne.org/


Cocktail annuel du 60e anniversaire 
 

 
 

Le 15 septembre, sous la présidence d’honneur de M. 

Peter Malouf, Maire de Ville Mont-Royal, en présence de 

Mgr Milad El Jawich évêque éparchial des Grecs-melkites-

catholiques du Canada, nous avons réuni près de 300 

personnes, membres et amis, dans un cocktail dinatoire 

très réussi et inspirant.  

 

 
 

Étaient présents comme invités d’honneur : 

 

M. Mohammad Fakhry, Consul général d’Égypte, 

accompagné de son épouse Chérine, M. André Albert 

Morin, député de l’Acadie, Mme Emmanuella 

Lambropoulos, députée fédérale de Saint-Laurent, Mme 

Nathalie Côté, conseillère politique représentant Mme 

Marwa Rizqy députée provinciale de Saint-Laurent, Mme 

Aglaia Panopalis, représentant Mme Mélanie Joly, 

députée fédérale d’Ahuntsic-Cartierville et ministre des 

Affaires étrangères, Mme Émilie Thuillier, mairesse 

d’arrondissement Ahuntsic-Cartierville, M. Alan DeSouza, 

maire de l’arrondissement de Saint-Laurent, M. Aref 

Salem, conseiller de la Ville et chef de l’Opposition 

officielle, district Norman McLaren, M. Jeff Shamie, 

conseiller municipal de la ville de Westmount et Président 

de la Fondation canadienne pour le cancer, M. Antoine 

Tayar, Conseiller municipal de Ville Mont-Royal et maire 

suppléant, Mme Vana Nazarian, conseillère de la Ville, 

district Cote-de-Liesse, Mme Effie Giannou conseillère 

municipale Bordeaux-Cartierville. 

 
 

Allocution de Mme Claudie Ayas :  

… « Bienvenue au soixantième anniversaire de notre 

association, née en 1964, sous le nom de Société d’aide 

aux immigrants du Moyen-Orient du Canada (SAIMOC). 

Nous sommes réunis ce soir pour rendre hommage et 

témoigner de notre reconnaissance aux bénévoles de 

l’Entraide. Ces personnes qui tout le long de l’année 

donnent de leur temps et de leur énergie, 

généreusement avec amour et joie pour le plus grand 

bien de leur communauté.  

 

Cette tradition du Cocktail annuel des bénévoles remonte 

à 2001. Cela fait donc 25 ans, que ce bel événement se 

tient habituellement au mois de septembre. Depuis 2004, 

donc depuis 20 années nous le célébrons dans ce beau 

Centre des Loisirs. Je dois souligner que depuis vingt ans 

le Maire de Saint-Laurent, M. Alan DeSousa, n’a pas 

manqué à l’appel. 

 
 

Le 1er juin dernier a eu lieu le grand Gala qui soulignait 

les 60 années de la Société d’aide aux immigrants du 

Moyen-Orient/Entraide Bois-de-Boulogne. Nous avons 

voulu fêter en grand, ce jalon important dans la vie de 

notre organisme, fondé en 1964 par Mgr George Coriaty, 

avec l’appui de feu M. Henri Salloum et une vaillante 

équipe qui l’entourait. Cet organisme que Mgr Coriaty a 

voulu laïc, regroupait des administrateurs de rite 

catholique et orthodoxe et avait comme mission de venir 

en aide à toute personne venant du Moyen-Orient.   

 



Au fil des ans, l’Entraide a reçu plusieurs reconnaissances 

des trois paliers gouvernementaux : le fédéral, le 

provincial et le municipal. J’aimerais cependant souligner 

qu’au Gala du 60e anniversaire, deux membres de notre 

conseil ont reçu de la main de notre député de l’Acadie, 

M. André Morin, la médaille de l’Assemblée nationale, 

une reconnaissance bien méritée à nos chères Solange 

Bassal et Amal Elkouri.  

 
L’Entraide a aussi reçu à cette occasion, un hommage de 

Mme Emmanuella Lambropoulos pour le dévouement, la 

persévérance et l’implication envers une citoyenneté 

responsable et une intégration harmonieuse. Aussi, nous 

avons reçu un hommage de notre mairesse 

d’arrondissement, Mme Émilie Thuillier lors de la fête des 

partenaires de la Ville de Montréal pour les années 

d’implication et de contribution dans la communauté. 

Finalement,  un certificat de la députée de Saint-Laurent, 

Mme Marwah Rizqy vantant les services bénévoles de 

l’Entraide. 

 

Nous avons produit un film ‘’l’Entraide en terre d’espoir’’ 

que vous pourrez retrouver sur le site-web de l’Entraide. 

Vous y retrouverez aussi dans l’édition spéciale de la Voix 

de l’Entraide, le nom de tous nos Gouverneurs depuis la 

fondation, ainsi que les membres qui ont siégé sur notre 

Conseil d’administration, des conférenciers invités et 

beaucoup d’autres activités réussies et qui nous sont 

chères. 

 

La SAIMOC a été une pionnière dans l’accueil et 

l’intégration des nouveaux arrivants du Moyen-Orient au 

Québec. En ce temps-là, en 1964, les organismes qui 

offraient ce genre de service, n’existaient pas ou bien ils 

étaient rares. Vers la fin des années 70, le gouvernement 

a créé plusieurs institutions, pour venir en aide aux 

nouveaux arrivants, qui viennent de partout dans le 

monde. Malgré cela, l’apport de l’Entraide est resté 

pertinent et nécessaire. Il y aura toujours un besoin pour 

les services communautaires, sociaux, culturels et 

caritatifs que nous continuons à offrir. 

 

Notre regard se tourne maintenant vers l’avenir. Nous 

reconnaissons que le monde a changé, que la Covid et les 

réseaux sociaux ont modifié le comportement et les 

habitudes des gens, que si les besoins de nos jeunes 

familles sont différents, il faudra maintenant faire 

autrement pour les rejoindre. Nous sollicitons votre aide.  

Nous faisons appel à vous, pour que vous transmettiez ce 

message autour de vous, ainsi qu’à vos enfants, pour que 

l’Entraide continue à offrir ses activités pertinentes. Les 

experts s’accordent pour affirmer que l’être humain est 

en meilleure santé physique et mentale, quand il socialise 

et s’implique, car l’isolement est le pire ennemi de 

l’homme. Je vous invite à participer activement à chacune 

des activités que nous vous proposons. Que vos jeunes 

familles s’impliquent.  

 
 

Chers amis, il m’est difficile de nommer toutes les bonnes 

choses que les bénévoles font, difficile de parler de tout 

le temps précieux, qu’ils et qu’elles offrent 

généreusement, toutes les bonnes pensées, toutes les 

idées innovatrices, tous les beaux sourires.   

 

L'engagement bénévole c’est une façon d'humaniser une 

société qui s'individualise de plus en plus. C’est pour cela, 

que l’Entraide Bois-de-Boulogne n’a pas chômé : nous 

avons continué l’aide aux familles des nouveaux 

arrivants, le programme d’intégration par la 

musique ‘’MusiquEntraide’’, l’aide aux démunis, les cours 

de conversation en français, le programme ÉducAtout 

aide aux devoirs, les visites aux ainés en RPA, les 

conférences mensuelles, les soirées de jeux, les soirées 

musicales, les fêtes intergénérationnelles, les clubs de 

lecture et les sorties culturelles pour découvrir notre 

beau Québec. Nous avons donné la Bourse « Leader de 



demain » pour encourager nos jeunes étudiants qui font 

du bénévolat.  

 

Nous le constatons tous, le profil du bénévole a changé. 

Les jeunes familles sont trop occupées par leur travail et 

toutes les responsabilités de la vie moderne. 

Heureusement les baby-boomers jouissent d’une longue 

retraite et ont le temps et tant d’expérience à offrir. Le 

bénévolat, mes amis, c'est une fleur que l'on s'offre. 

60 ans, c’est un rêve impossible. Nous avions mis dans 

notre dernier numéro de l’Entraide Bois-de-Boulogne, 

une citation de Mark Twain : ils ne savaient pas que 

c’était impossible, alors, ils l’ont fait. Bravo à vous tous et 

Merci’’.  
 

Allocution du président d’honneur Peter Malouf 

Voici quelques extraits de son discours. 

« …at the family table, during dinner conversations, our 

parents often told us that if we stick together, we can 

accomplish anything. They wanted to instill love and 

respect of one another, my sisters Nora, Leila and I were 

very different from one another and yet shared the same 

values and the same love. Our paths might lead in 

different directions; our strengths would come from unity 

of commitment. 

 
 

Mon père Philip était diplômé de l’Université McGill en 

1935 comme ingénieur minier. Il s’est distingué par la 

construction de 4 mines : deux à Chibougamau, une mine 

de cuivre à l’est de Québec et la mine d’amiante la plus 

riche au monde de Black Lake, Québec. 

 

Il a été chevalier de l’Ordre Patriarcal de Jérusalem, 

président du conseil de l’Église St-Sauveur, président de 

l’Union libanaise mondiale et l’un des fondateurs de 

l’Union Melkite Catholique Internationale. Il a été l’une 

des 4 personnes qui ont fourni argent et garantie de prêt 

pour acheter le terrain de l’Acadie où se trouve 

maintenant la cathédrale St-Sauveur. 

I worked very closely with Mgr Coriaty who frequently 

visited our home for a meal at least once every other 

month. Mgr Coriaty était un esprit authentique et 

bienveillant. J’ai beaucoup appris de lui en ce qui 

concerne sa patience et sa compassion pour les autres, 

toujours désireux d’aider les personnes dans le besoin et 

en particulier les immigrants qui luttaient pour 

s’enraciner au Québec. I have fond memories working 

with Mgr Coriaty, the problems of heating of the church, 

roofing, preservation of the stained glass, working with 

the non-profitable Bingos and turning them into profit 

centers. 

Mgr Coriaty’s vision as an immigrant himself was to help 

others integrate and become contributing members of 

society. This vision led to the creation of the SAIMOC and 

ultimately under the guidance and leadership of so many 

volunteers and especially it’s President Claudie Ayas: 

Entraide Bois-de-Boulogne. 

 

 
Peter Malouf entouré de ses enfants 
 

The challenges that faced many families at that time, not 

just Middle Eastern families and immigrants, but all who 

ventured to establish themselves in Quebec, was 

daunting. This is why the generous help and great work 

that is accomplished through your efforts are critical to 

helping immigrants better establish themselves, feel 

better integrated and ultimately themselves be able to 

give back to others.  

 

Congratulations, happy 60th anniversary and thank-you to 

all the generous volunteers that form part of Entraide 

Bois-de-Boulogne, your continued efforts and dedication 

have made a significant and positive impact on the lives 

of so many immigrant families.  If you stick together, you 

can accomplish anything.  

 
Après le discours de M. Malouf, Mme Myriam Hamoui 

nous a présenté ensuite les candidats de la bourse 



‘’Leaders de demain 2024’’ qui ont démontré par leur 

engagement au service de notre communauté et 

favorisent l’idéal d’entraide et de bénévolat.  

 
Cette année la bourse est remise à Marie-Christina Halab 

qui étudie au Cégep Bois-de-Boulogne en sciences de la 

nature. Marie-Christina s’engage à prendre soin d’une 

personne ainée vivant en résidence RPA et dont la 

mobilité et les relations sont réduites pour la divertir et 

lui procurer de la joie en échangeant avec elle. 

 

Une deuxième bourse est remise à Laetitia Taoutel, qui 

étudie au Collège Bois-de-Boulogne, en sciences 

humaines/ psychologie. Laetitia s’engage à s’impliquer 

dans un centre pour personnes âgées pour apporter avec 

sa présence et son écoute du confort aux personnes 

seules et oubliées, pour aider les enfants en difficulté 

scolaire à réussir leur cours en faisant de l’aide aux devoir.  

 
Mme Noushig Eloyan a ensuite présenté les nouveaux 

Gouverneurs à vie de l’Entraide, des personnes qui ont 

donné le bon exemple, qui ont travaillé consciemment ou 

inconsciemment pour l’idéal de l’Entraide et mis en 

application les principes des quatre piliers de l’Entraide : 

Société, communauté, culture et charité.  
 

 

Mme Malak Élias 

Malak a été membre du Comité fondateur des Dames de 

l’Église St-Michel orthodoxe d’Antioche, à Damas Syrie en 

1984, pour aider des personnes dans leur recherche 

d’emploi, pour aider des étudiants à poursuivre leurs 

études et les malades dans le besoin.  

Elle a été jusqu’en 2010, membre du Conseil paroissial de 

l’Église, active dans l’organisation d’activités paroissiales 

pour les jeunes et des activités de financement, pour 

l’entretien des infrastructures et la gestion des finances 

de la Paroisse St-Michel orthodoxe d’Antioche. Au 

Canada depuis 1991, elle partage son temps entre les 

besoins de la famille, ses trois enfants, ses six petits-

enfants et ses nombreux amis. Depuis 2018, elle fait 

partie du Comité des Dames, du groupe qui visite les ainés 

à la Résidence, elle organise les parties de cartes et 

participe aux activités de l’Entraide. 

 

M. Pierre Chamas 

Né à Alep, il a grandi à Damas, était actif dans la 

communauté melkite, avec les scouts, et été membre de 

la chorale Al Farah depuis sa fondation par le père 

Zehlaoui. Avec son épouse Liliane, Pierre est devenu le 

père de Nathalie et Stéphanie et grand-père de 5 petits 

enfants. Arrivé à Montréal en 1987 il a fait partie du 

Groupe McCain Foods pendant 25 ans, a veillé à 

l’expansion des affaires au Moyen Orient, dans les pays 

autour de la Méditerranée et en Afrique, il en fut le 

président régional. Actif sur le Conseil canadien des 

hommes d’affaires à Dubaï, il en a été aussi le Président. 

Durant son séjour dans les Émirats arabes, Pierre était 

impliqué dans l’enseignement du Catéchisme aux jeunes 

étudiants francophones.  

 

Rentré à Montréal en 2019, il est nommé administrateur 

à la Caisse Desjardins de Chomedey, Laval. Il devient 

membre assidu assistant aux activités de l’Entraide et du 

Rassemblement des Chrétiens du Moyen Orient. Depuis 

2020 Pierre Chamas a été élu président du 

Rassemblement des chrétiens du Moyen-Orient, il motive 

les bénévoles à édifier des ponts d’échange, de 

collaboration entre les différentes communautés 

chrétiennes et les décideurs sociaux, politiques et 

religieux du Québec et du Canada.  

 

M. Charles Ayas 

Charles a été membre scout de la 246ième Bois-de-

Boulogne/ Saint-Sauveur, il a servi pendant 8 ans comme 

animateur chef scout, puis comme membre du Conseil 

National scout du Canada. Il a siégé comme membre sur 

le Comité de Vigie ‘’éthique et déontologie’’ des scouts.  

Charles a servi pendant cinq ans comme catéchète à la 

Paroisse St-Sauveur pour la formation à la Première 

Communion. Il a siégé pendant douze ans comme 

administrateur puis président de la salle de spectacles 



Désilets - école de musique - espace 2000. Il a siégé 

pendant trois ans sur le conseil d’administration de la 

Résidence des ainés Albert-Benoit et siège actuellement 

sur l’Association montréalaise pour la déficience 

intellectuelle. 
 

À l’Entraide Bois-de-Boulogne, Charles a participé à 

l’organisation de soirées dansantes, de soirées ‘’vin et 

fromage’’, il a aidé à la publication de la Voix de l’Entraide 

et fut responsable, année après année, du comptoir 

d’adhésion pour le membership de l’Entraide. 
 

Mme Doriane Dalati 

Née au Caire, elle a grandi à Montréal. Sa famille est 

impliquée dans la Communauté comme membre depuis 

son arrivée en 1965. Diplômée de l'Université Concordia 

en beaux-arts avec une spécialisation en danse moderne, 

elle a choisi de changer de carrière, pour assurer une plus 

grande stabilité à sa jeune famille. 

 

Elle a été invitée à rejoindre le conseil d'administration de 

‘’L'Oréal Canada’’ en tant que vice-présidente et 

directrice générale, puis devenue présidente de ‘’l’Allied 

beauty association’’, la fédération regroupant tous les 

fabricants et distributeurs professionnels de produits de 

beauté. 
 

Fervente partisane de l'éducation des enfants, elle 

s'implique dans ‘’One times One’’, une organisation 

caritative qui aide à fournir des petits déjeuners à de 

jeunes enfants à travers le Canada, afin qu'ils puissent 

mieux apprendre. Elle siège ensuite sur le conseil 

d'administration de " Belle et Bien dans sa Peau ", qui a 

pour but d'aider les personnes atteintes d'un cancer, 

puisqu'elle a elle-même survécu à cette maladie. 

 

En 2024, l'Entraide Bois de Boulogne lui demande de 

l'aider à organiser la célébration de son 60ème 

anniversaire. Elle accepte bien sûr, car cette association 

caritative a fait partie de sa vie de jeune adulte. Sa 

contribution à l’organisation de cet événement a été 

déterminante pour sa réussite.  
 

M. André A. Morin 

M. Morin est avocat de formation, détenteur d’un 

Doctorat en droit pénal comparé, il a enseigné, était 

chargé de cours en droit à l’Université de Montréal et à 

l’Université d’Ottawa, puis a servi comme Procureur 

fédéral en chef, Service des poursuites pénales du Canada 

de 2006 à 2022. Il a servi comme bénévole à la Cantine 

des œuvres Saint-Jacques, à l’Accueil Bonneau, à 

l’Ambulance Saint-Jean, au club nautique Mézy, à l’école 

de voile de Boucherville et fut choisi Lauréat du prix 

Engagement humanitaire, Comité fédéral-provincial-

territorial des chefs des poursuites pénales. Depuis 2022 

il fut élu à l’Assemblée nationale du Québec comme 

député de l’Acadie, il connait bien l’Entraide Bois-de-

Boulogne et nous encourage dans nos activités et y 

assiste souvent. 
 

 
C’est un honneur d’avoir ces nouveaux Gouverneurs qui 

ont à cœur le succès et l’avenir de l’Entraide Bois-de-

Boulogne. Souhaitons à l’Entraide un autre soixante ans 

d’existence…, l’espoir est bon dans nos vies. Une tasse de 

café aux emblèmes de l’Entraide à été offerte à chaque 

membre qui a renouvelé son adhésion en souvenir. 

 

Ce n’est qu’un au revoir 

 
 

Merci Sœur Awatef pour avoir aider tant d’immigrants et 
de nouveaux arrivants à s’installer et être heureux. 
 

 
 

Nos meilleurs vœux à Sœur Awatef Rophail qui est 
appelée à relever de nouveaux défis en Égypte. 



Partie de cartes du 18 sept. -24 
 

 
Prochain rendez-vous : mercredi 23 octobre 2024 à 

partir de 17h30. Réservation : Marlene Adib : 514-243-

5032 

 
 

 
Visite à nos ainés 

 

 
Joignez-vous à notre équipe qui visite le Manoir de 
Casson le 1er jeudi du mois de 14h à 15h et le St. Moritz le 
3e jeudi du mois de 15h à 16h 
 

 
Donner et recevoir du bonheur! 

        
 

vous invite à assister à la conférence intitulée 
 

« Quand peut-on dire qu’on est  
bien intégré? » 

 
qui sera donnée par 

 

  
 

Maysoun Faouri 
Directrice Concertation Femme 

 
Maysoun Faouri nous parlera des défis rencontrés par 

les nouveaux arrivants à leur arrivée, des 
problématiques rencontrés dans leur installation au 

pays, l’apprentissage de la langue, la recherche 
d’emploi, l’homologation des diplômes. Elle brossera un 
tableau sur l’éducation que reçoivent les enfants, le rôle 

des parents dans la transmission de l’héritage et le 
devoir de mémoire, l’implication dans les activités 

sociales et culturelles. 
 

Mme Faouri est diplômée en éducation de l’UQAM, 
spécialisée en éducation interculturelle et intervention 
familiale. Elle est directrice de l’organisme Concertation 

Femme depuis 2000. Elle a été nommée en 2017 
Bâtisseuse de Cité par la Ville de Montréal. 

 

Le mercredi 16 octobre 2024 
Centre des Loisirs de Saint-Laurent 1375 rue Grenet, 

salle 225AB 
19h30 : rafraîchissement       20h: conférence         

20 h45 : période de questions 
 

 
 



Messe pour la Paix 
 

Le monde entier passe par des temps difficiles : 
guerres, deuils et destructions. Que pouvons-nous 
faire de mieux sinon prier pour la paix au Moyen-
Orient et dans le monde. 
 
Le Rassemblement des Chrétiens du Moyen-Orient 
vous invite à assister à une messe pour la paix le 
samedi 12 octobre 2024 à 16h30 à l’Oratoire St-
Joseph. 
 
 
 

 
 

 
Des représentants du clergé catholique et orthodoxe 
participeront à cette prière. Le nonce apostolique 
viendra d’Ottawa pour l’occasion. 
 
 
 
 
 
 

 
 

La mission principale pour laquelle cette fondation est 
constituée est d’apporter son aide financière pour 
l’éducation des jeunes, œuvre que soutient l’Ordre 
Équestre du Saint-Sépulcre de Jérusalem. 
 

Pour acheter vos billets: 
https://www.zeffy.com/fr-CA/ticketing/cab187b4-9f2d-

4933-ab32-82d971b72ae9 

 

           

Conférence avec 

 
Dr Mounir Samy Psychanalyste 

Le mercredi 11 décembre 2024 à 19h30 

https://www.zeffy.com/fr-CA/ticketing/cab187b4-9f2d-4933-ab32-82d971b72ae9
https://www.zeffy.com/fr-CA/ticketing/cab187b4-9f2d-4933-ab32-82d971b72ae9

